

LA CHARITE AUX PAUVRES POUR "S'ENVOLER SEULS" DANS LEUR MILIEU DE VIE

"J'aurais beau être prophète, avoir toute la science des mystères et toute la connaissance de Dieu, j'aurais beau avoir toute la foi jusqu'à transporter les montagnes, s'il me manque l'amour, je ne suis rien". *Jn 13, 2-3*. Ce verset biblique est le fil conducteur choisi par le Père Roland NENE pour toute sa vie sacerdotale.

Pour mettre en pratique cette vertu théologique de la charité, moi, père Roland avec certains amis italiens, avons opté d'aider les pauvres dans leurs propres milieux de vie. Depuis 2008, nous oeuvrons dans le village de Mabenga en R. D. du Congo pour aider les congolais sur place avant de créer une Association plus tard. Chaque année, nous nous rendons sur place au Congo en valorisant un moyen de charité ne consistant pas à "donner seulement du poisson aux pauvres mais surtout en leur en apprenant à pêcher". En effet, comme disait Geluck Philippe: "Si tu donnes un poisson à un homme, il mangera un jour; mais si tu lui apprends à pêcher, il mangera toujours".

Le 07 Avril 2014 en Italie, nous avons créé une **Association sans but lucratif** reconnue, dénommée "**Associazione Notra Signora del Buon Consiglio-Il Buon Samaritano- Onlus**".

Nos premières actions caritatives sont focalisées sur 3 axes ou « 3 S » :

1. **Spirituel** : de 2008 à 2015, nous avons construit une église en matériaux durables et grotte mariale. Ce premier choix pour la construction de l'église se justifie dans ce sens que l'église est le symbole de la présence Dieu parmi son peuple. La présence de Dieu est indispensable pour la vie de tout homme car «sans le Seigneur, notre vie tombe en ruine».





2. Santé : *«La santé n'est pas tout, mais, sans la santé, tout n'est rien» disait Arthur Schopenhauer. Durant le dialogue avec des jeunes de mon village, ces derniers ne cessaient de me dire: "Père Roland, Construire l'église, est une bonne chose mais pensez aussi à la Santé puisque si nous ne sommes pas en bonne santé, nous n'irons pas à l'église. Pensez aussi à l'école pour que nous devenions aussi comme vous". C'était une forte motivation pour moi.*

Dans le domaine de la santé, nous nous sommes efforcés de mettre en place une Polyclinique nommée **"Notre Dame du Bon Conseil"** qui est reconnue et autorisée à fonctionner depuis 2012 avec l'arrêté du ministère de la Santé et des affaires sociales.



La dite Polyclinique vise certains objectifs parmi tant d'autres à savoir:

- donner aux malades des soins de bonne qualité en les considérant comme un frère ou une sœur en Christ. (Cfr. L'histoire du Bon samaritain. Lc 10, 25-37)

-Favoriser l'accès aux soins sanitaires, même pour ceux qui n'ont pas assez de possibilité financière. Pour le moment, la Polyclinique est équipée des matériels de qualité et modernes en provenance de l'Italie et qui font de cette institution une Structure humaine de grande renommée au service du prochain. Elle dispose 6 locaux pour de différents services: Soins internes, laboraoire, Echographie, Radiographie, Bloc opératoire, Maternité et pédiatrie, hospitalisation des malades en un local de 50 lits et 1 cabinet dentaire non opérationnel faute d'un médecin dentiste. Il ya aussi un mini-market de la Polyclinique pour les besoins primaires des malades. Tous les locaux sont alimentés par 2 groupes électrogènes et quelques panneaux solaires. Le transport des malades lointains s'effectue par 2 Ambulances routières, une ambulance fluviale et une moto. Nous avons aussi construit une grotte mariale dans l'enceinte de la Polyclinique.

3. Science, «scienza» ou mieux éducation. Kant disait : *«L'homme ne peut devenir homme que par l'éducation. (...) C'est grâce à elle qu'on passe de l'animalité à l'humanité »*¹. Laurence Sterne à son tour nous fait comprendre que *"L'éducation des enfants pauvres est la pierre fondamentale de toute espèce de charité"*. Pour **Nelson Mandela**, *"L'éducation est l'arme la plus puissante qu'on puisse utiliser pour changer le monde."* Compte tenu de l'importance de l'éducation, nous avons construit un Collège nommé **"Saints Joseph et Marie"** qui était inauguré en Septembre 2018. C'est une structure éducative reconue et autoisée à fonctionner avec l'arreté du ministère de l'enseignement primaire, secondaire et professionnel. Le collège "Saints Joseph et Marie" est une institution qui fonctionne avec 7 orientations: Latin-Philo, Math-Physique, Chimie-Biologie, Pédagogie générale, Vétérinaire, Commerciale et Gestion (ou Informatique) et Coupe-couture.

En sa première année, le Collège fonctionne actuellement avec 205 élèves aidés par 18 enseignants qui sont tous qualifiés. Ledit établissement a une Chapelle, une Bibliothèque bien équipée pour les orientantions signalées ci-haut et pour l'Institut technique médical (**I.T.M.**) crée toujours en 2018 et située dans l'enceinte de la Polyclinique "Notre Dame du Bon Conseil", 1 puits d'eau potable, etc.

Homis, les activités signalées l'Association prend en charge certaines filles-mères à leur apprenant le métier de couture; aide certains étudiants se trouvant dans l'impossibilité de payer des frais académiques; soutient et aide des personnes nécessiteuses particulièrement des jeunes selon des cas précis pour arriver à prendre en charge leur propre vie. .

¹. E. KANT, *Réflexions sur l'éducation*, Paris, Vrin, 1966, pp. 73-74. ou J. -J. ROUSSEAU, *Discours sur l'origine et les fondements de l'inégalité parmi les hommes*, Paris, Flammarion, 1971, p. 171.





A travers toutes ces activités caritatives non exhaustives, et en nous focalisant sur les 3 volets importants (vie spirituelle, santé et éducation), il s'agit pour nous, de participer au développement de « tout l'homme » en faisant de lui un « homme complet » capable de « s'envoler seul » vers une vraie autonomie. En plus, nous souhaitons aider des personnes dans leur propre pays ou leur milieu de vie en apprenant aussi un métier sur place en vu de prendre leur propre vie en mains.

► **Projets en cours** : Construction d'un dortoir avec capacité de loger 300 élèves, achat de la literie, services cuisines, achat ou recherche des matériels informatiques pour le Collège, I.T.M et la Polyclinique.

► **Projets à court terme** : Faire fonctionner le cabinet dentaire, ajout des salles de classe au Collège, Pisciculture, l'Agriculture et Élevage.

► **Projets à long terme** : Installation des panneaux solaires pouvant alimenter la Polyclinique et le Collège; mise en place d'un terrain de sport ou des jeux pour les élèves, etc.

► **Quelques besoins**: Ordinateurs, Unités centrales, écrans, matériels médicaux, etc

Pour réaliser tous ces projets, votre contribution ou votre aide nous est très utile. Pour d'autres informations, consultez notre site: www.ilsamaritanocongo.it ou mieux, contactez le Père Roland NENE KEVUYA (Prêtre de l'espace missionnaire de Tulle) au 07 62 17 89 67

Père Roland NENE KEVUYA